



## ASTILLERO

*MC: anticlimático candidato presidencial //  
JAMay, pieza de Dante // Samuel García,  
destapador // Marko exhibe negociaciones*

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

**H**A RESULTADO ANTICLIMÁTICA la postulación de Jorge Álvarez Máynez (JAMay) como virtual candidato presidencial de Movimiento Ciudadano (MC). Menos llamativo, enigmático en el mejor de los casos, resulta este destape casero luego de la intensa telenovela política estelarizada por el gobernador de Nuevo León, Samuel García, del coqueteo fallido del teatrero Dante Delgado con Marcelo Ebrard y del sensato autodescarte de Luis Donaldo Colosio Riojas.

**ZACATECANO DE 38** años de edad, Álvarez Máynez ha hecho carrera política al amparo de los partidos de la Revolución Democrática, Nueva Alianza, Revolucionario Institucional (junto al Verde Ecologista) y MC. Ha sido diputado local y federal (actualmente coordina la bancada emecista que dejará San Lázaro) y ha ocupado varios cargos en la estructura directiva nacional del movimiento que se promueve como naranja (el rasgo más relevante de esta candidatura en tono menor es que JAMay es la pieza más confiable para el armado caciquil de Dante Delgado, el verdadero dueño de la empresa llamada Movimiento Ciudadano).

**EL DESTAPE DE** Álvarez Máynez, como se apuntó líneas atrás, fue casero. Es decir, en una comida de aire informal dominada totalmente por el gobernador García, con presencia de su esposa, Mariana Rodríguez. García se adelantó al órgano de gobierno de MC, que sesionará hoy para convalidar lo ya dado a conocer por Samuel en su cuenta de X.

**ADEMÁS, CON SU** tono norteño exagerado, el gobernador colocó al destapado en una posición de dependencia personal: “quiero decirles que entrego la estafeta aquí a mi compadre, que era el coordinador de la campaña, Jorge Álvarez Máynez”. Tutelaje con olor a cabrito.

**LA APUESTA DEL** dantesco propietario de MC, con su hechura finalmente vuelta candidato presidencial (con JAMay no habrá riesgos de motín o agandalle, como sería de preverse con el neoleonés García o el jalisciense Alfaro), reside en términos propagandísticos en la pretensión de que la nueva política desplazará a la vieja: esa novedad, ha de decirse, descansa filosóficamente en unos tenis anaranjados y programáticamente en la pretensión mántrica del “fosfo fosfo” como declaración de principios.

**EN OTRA PISTA** de la Gran Carpa México, el sabidamente equívoco Marko Cortés denunció que *Alito* Moreno y los priístas de Coahuila, encabezados por el nuevo gobernador, Manolo Jiménez, no le quieren cumplir los compromisos negociados y asentados en documento escrito que, enfurruñado, dio a conocer.

**EL PUNTO PRINCIPAL** se refiere a la candidatura a la presidencia municipal de Torreón, que debería ser para alguien de blanco y azul, pero los tricolores no quieren respetar esos convenios. A Marko se le ocurrió difundir los acuerdos firmados por *Alito*, Rubén Moreira, Manolo Jiménez, Armando Tejeda Cid (secretario de elecciones del comité nacional panista) y el propio dirigente nacional *blanquiazul*.

**LO MALO PARA** Marko Cortés y los panistas (de los priístas no habría nada por lo cual



asombrarse) es que en ese acuerdo para la coalición electoral en Coahuila el año pasado se establece que el gobierno *tricolor* entregaría cuotas de poder no sólo en cuanto a candidaturas a presidencias municipales y diputaciones, sino en secretarías y otros cargos públicos, seis notarías públicas, confirmación relacionada con un magistrado y otros componentes del servicio público entendido como botín.

## Astillas

**LIBRÓ BIEN EL** Presidente de la República el traspíe relacionado con la diputada Salma Luévano, a quien llamó “hombre vestido de mujer”. Se disculpó y abrió un camino de conciliación con los sectores de la diversidad sexual que, varios de ellos, no se han sentido adecuadamente representados en la retórica andresina... Y, mientras Ulises Lara pasa de la vocería al interinato en la fiscalía capitalina de justicia, y Ernestina Godoy se alista para buscar una senaduría de Morena por la Ciudad de México, en abierto activismo contra el llamado cártel inmobiliario, ¡hasta mañana!

## FAYAD ACUDE AL SENADO, AHORA COMO EMBAJADOR



▲ Omar Fayad, representante de México en Noruega (izquierda), en reunión de la mesa

directiva del Senado con miembros del cuerpo diplomático. Foto Yazmín Ortega Cortés